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POLiTiqUe
SOCIeTe Passes d’armes entre les pays de l’AES et le Bénin

Franchement, les peuples attendent mieux

Les frontières entre 
le Bénin et le Ni-
ger sont fermées 

depuis un certain temps. 
Une situation justifiée par 
les autorités nigériennes 
qui accusent le Bénin 
d’héberger des bases mili-
taires françaises destinées 
à déstabiliser le Niger. 
Cette fermeture des fron-
tières a aggravé les rela-
tions diplomatiques entre 
ces deux pays frères, en-
traînant des répercussions 
néfastes sur leurs popula-
tions et leurs économies 
respectives.

Le jeudi 11 juillet dernier, 
lors d’une rencontre avec 
les forces vives de son 
pays, le président burkina-

bé, le Capitaine Ibrahim 
Traoré, a affirmé détenir 
des preuves irréfutables 
attestant de la présence 
de deux bases militaires 
françaises sur le territoire 
béninois. «Personne ne 
viendra nous dire qu’il 
n’y a pas de bases mili-
taires françaises au Bé-
nin dirigées contre nous. 
Nous avons les preuves 
sous la main... Il y a bien 
deux bases françaises au 
Bénin, l’une vers Kandi et 
l’autre vers Porga,» a-t-il 
déclaré.

Ces affirmations n’ont pas 
été bien accueillies par les 
autorités béninoises, qui 
ont promptement réagi 
en démentant formel-
lement ces accusations. 
Sur sa page Facebook, le 

porte-parole du gouver-
nement béninois, Wil-
fried Léandre Houngbé-
dji, a dénoncé les propos 
du président burkinabé, 
qualifiant cette situa-
tion de «l’hôpital qui se 
moque de la charité.» 
Selon lui, «la plupart des 
attaques terroristes en-
registrées au Bénin pro-
viennent de l’autre côté 
de nos frontières avec le 
Burkina Faso et le Niger.»

Cette victimisation de la 
part des autorités mili-
taires au pouvoir a pour 
seul objectif, selon le se-
crétaire général adjoint du 
gouvernement, d’attirer 
la pitié des populations 
qui, pourtant, cherchent 
simplement des solutions 
à leurs problèmes.

Les populations sont les 
plus touchées par cette 
querelle stérile entre les 
différentes autorités. 
Comme le dit un adage, 
«quand les éléphants 
se battent, ce sont les 
herbes qui en souffrent.» 
Les peuples du Niger 
et du Bénin, confrontés 
à la fermeture des fron-
tières depuis plusieurs 
mois, peinent à mener à 
bien leurs activités quo-
tidiennes. Cette situation 
a exacerbé la crise écono-
mique due à l’arrêt des 
activités et des échanges 
commerciaux entre les 
peuples. Par ailleurs, les 
attaques terroristes en-
registrées dans ces pays 
coûtent la vie à de nom-
breux citoyens.

Les dirigeants ont donc 
un rôle crucial à jouer. Les 
populations attendent 
des autorités qu’elles ap-
portent des solutions à 
leurs problèmes plutôt 
que de s’entredéchirer. Si 
la situation reste inchan-
gée, la coopération régio-
nale se détériorera. Et cela 
fragilisera la lutte contre 
le terrorisme. Il est donc 
impératif que les gou-
vernants unissent leurs 
efforts pour une syner-
gie d’action afin de lut-
ter efficacement contre le 
terrorisme qui gangrène 
la sous-région. Les mili-
taires au pouvoir doivent 
rétablir les relations avec 
le Bénin pour le bien des 
populations.

Les relations diplomatiques entre le Bénin et les pays de l’Alliance des États du Sahel (AES) continuent de se détériorer. Après le Niger, c’est désormais le 
Burkina Faso qui accuse le Bénin d’abriter des bases militaires françaises sur son territoire. Le président burkinabé, le Capitaine Ibrahim Traoré, a récem-
ment formulé ces accusations, risquant d’envenimer davantage les relations entre les deux pays voisins. Cette situation s’ajoute à la crise diplomatique déjà 
existante entre le Bénin et le Niger.

La rédaction

(Les putschistes doivent cesser d’ouvrir inutilement des fronts)
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sanTé / naTiOn

Les fesses rouges, éga-
lement appelées 
érythème fessier, sont 

une affection courante chez 
les nourrissons et les jeunes 
enfants. Ce problème der-
matologique se manifeste 
par une rougeur et une irri-
tation de la peau au niveau 
des fesses. Bien que généra-
lement bénin, l’érythème fes-
sier peut causer un inconfort 
considérable chez les enfants.

Les symptômes

Les symptômes des fesses 
rouges incluent une rougeur 
marquée de la peau, sou-
vent accompagnée de petites 
bosses ou de plaques. La 
peau peut sembler chaude 
au toucher et l’enfant peut 
montrer des signes de gêne 
ou de douleur, particulière-
ment lors du changement de 

couche ou du bain. Dans cer-
tains cas, des fissures ou des 
érosions peuvent apparaître, 
augmentant le risque d’in-
fections secondaires.

Les causes

Plusieurs facteurs peuvent 
contribuer à l’apparition des 
fesses rouges. Le principal 
coupable est l’humidité re-
tenue par les couches, créant 
un environnement propice à 
l’irritation. L’exposition pro-
longée à l’urine et aux selles 
est également un facteur 
aggravant. Par ailleurs, cer-
tains produits de soin pour 
bébé, tels que les lingettes 
parfumées ou les crèmes, 
peuvent irriter la peau déli-
cate des enfants. Une autre 
cause fréquente est une in-
fection fongique ou bacté-
rienne due à un changement 

SANTé Erythème fessier

Qu’est-ce que les fesses rouges ?
rare de couches.

Le traitement

Le traitement des fesses 
rouges repose principale-
ment sur des mesures pré-
ventives et le maintien d’une 
bonne hygiène. Il est essen-
tiel de changer les couches 
fréquemment pour garder la 
peau de l’enfant aussi sèche 
que possible. L’utilisation de 
crèmes protectrices à base 
d’oxyde de zinc peut aider 
à former une barrière contre 
l’humidité. Il est également 
recommandé de laisser les 
fesses de l’enfant à l’air libre 
autant que possible pour fa-
voriser la guérison. En cas 
d’infection, des traitements 
antifongiques ou antibac-
tériens peuvent être néces-
saires sur avis médical.

Aliments à éviter

Bien que les fesses rouges 
soient principalement cau-
sées par des facteurs ex-
ternes, certains aliments 
peuvent aggraver l’irritation 
chez les enfants sensibles. 
Les aliments acides comme 
les agrumes et les tomates 
peuvent rendre l’urine et les 

selles plus irritantes pour 
la peau. Il peut être utile de 
surveiller la réaction de l’en-
fant à certains aliments et 
d’ajuster son alimentation 
en conséquence. Cependant, 
tout changement alimentaire 
doit être discuté avec un pé-
diatre pour s’assurer qu’il 
n’affecte pas la nutrition glo-
bale de l’enfant.

A. O. (Stg)

SOCIeTe Audience au cabinet du vice-président de l’Assemblée nationale

L’honorable Barthélémy Kassa reçoit deux 
délégations, dont des députés allemands

La visite des parlemen-
taires allemands s’inscrit 
dans le cadre du contrôle 

de l’action gouvernementale, 
un aspect essentiel de leurs 
prérogatives. Dr. Hoffmann a 
exprimé sa satisfaction quant 
à l’utilisation des fonds alle-
mands au Bénin, soulignant la 
coopération fructueuse entre 
les deux pays. La délégation 
a notamment visité plusieurs 
projets financés par l’Alle-
magne, dont une unité de traite-
ment de boue de vidange et des 
points d’accès à l’eau potable. 
Ces projets ont été au cœur des 
échanges lors de l’audience 
avec le vice-président Kassa, 
ainsi que des discussions sur les 
politiques de reboisement et les 
changements climatiques.

Dr. Hoffmann a également 

évoqué l’engagement de l’Al-
lemagne dans la formation 
professionnelle des jeunes 
béninois, visant à renforcer 
la qualité de la ressource hu-
maine du pays.

Simultanément, une séance de 
travail a eu lieu avec les dé-
putés membres de la commis-
sion des relations extérieures, 
de la coopération au dévelop-
pement, de la défense et de la 
sécurité, ainsi que les quatre 
députés béninois ayant visité 
le Bundestag en mai 2024.

En dehors de la délégation alle-
mande, le vice-président Kassa 
a eu des échanges fructueux 
avec deux autres personnali-
tés. Yolande Hounkpodoté, 
Directrice clientèle de TSI-Bé-
nin, a présenté un projet de 
lancement d’un livre intitulé 
«L’Officiel économique et tou-

ristique du Bénin», visant à 
mettre en valeur le Bénin sous 
divers aspects. Elle a souli-
gné l’importance de recueillir 
les observations de l’autorité 
parlementaire pour enrichir le 
contenu de l’ouvrage.

Catherine Aguiar, Directrice 
des Établissements Regard 
d’Amour, a discuté de la pro-
chaine «Nuit des Joailliers» 
prévue pour le 27 juillet 2024 
à Cotonou. Cet événement, 
précédé d’une foire, mettra en 
lumière la créativité des joail-
liers béninois. Mme Aguiar a 
exprimé sa gratitude envers le 
soutien continu de l’Assemblée 
nationale du Bénin.

Ces rencontres démontrent 
l’engagement du Bénin à ren-
forcer ses relations interna-
tionales tout en mettant en 
avant ses atouts économiques 

et culturels. Le vice-président 
Barthélémy Kassa continue de 
jouer un rôle clé dans ces dy-

namiques, soutenant des initia-
tives variées pour le dévelop-
pement du pays.

Retrouvez nos articles sur www.guéritetvmonde.bj



5 La Guérite N°1005 du lundi 15 juillet 2024

sPOrTs
SOCIeTe Coupe de l’Union à Porto-Novo

La 2è édition lancée le 20 juillet prochain

En effet, l’objectif de 
la coupe de l’Union, 
créée seulement l’an-

née dernière, est d’offrir aux 
jeunes de Porto-Novo une 
plate-forme de compétition 
saine et amicale où règnent 
la paix et la concorde. Les 
souvenirs de l’édition 2023 
restent encore vivaces dans 
les esprits, caractérisés par 
un brassage inédit et une 
ambiance conviviale entre 
les jeunes des douze équipes 

participantes réparties en 
quatre poules.

À quelques jours du lance-
ment officiel des hostilités, 
les petits plats sont mis dans 
les grands pour une orga-
nisation réussie. Le comité 
d’organisation se veut très 
rassurant quant à l’évolution 
très avancée des préparatifs, 
qui ne souffrent d’aucune 
ambiguïté. Ainsi, le terrain de 
sport du complexe scolaire 
privé l’Éveil, sis à Tokpota, 
est annoncé pour abriter le 

lancement de cette deuxième 
édition prévue pour le same-
di 20 juillet 2024, précédé par 
une cérémonie inaugurale à 
partir de 16h. Pour cette édi-
tion de la coupe de l’Union, 
le nombre d’équipes parti-
cipantes est passé de douze 
à seize, représentant ainsi 
chaque quartier de la ville 
capitale. Elles seront compo-
sées chacune de dix joueurs 
et de deux membres de l’en-
cadrement technique. Selon 
le comité d’organisation, la 
compétition se déroulera en 

quatre phases : la phase des 
matchs de poule, les quarts 
de finale, les demi-finales et 
la finale.

«La coupe de l’Union est 
bien plus qu’un simple tour-
noi de football. C’est une 
célébration de l’unité et de 
l’amitié entre nos quartiers. 
Nous sommes fiers de voir 
cette compétition grandir 
et rassembler de plus en 
plus de passionnés chaque 
année», a déclaré le comité 
d’organisation.

Par ailleurs, le comité ras-
sure que des dispositions 
techniques et sécuritaires 
sont prises pour le bon dé-
roulement du tournoi dans 
un esprit de fair-play et de 
sérénité. Pour finir, le pro-
moteur Vitali Boton réitère 
ses remerciements aux par-
ticipants, ainsi qu’aux par-
tenaires et sponsors, sans 
oublier les bénévoles de ce 
grand événement sportif 
dans la ville de Porto-Novo.

Anselme Oricha (Stg)

Ça y est ! C’est parti pour la deuxième édition de la coupe de l’Union à Porto-Novo. Cette activité sportive mais rassembleuse, prévue pour débuter le 20 juil-
let prochain, est une initiative du Fan club Boton Mahougnon Brice Vitali (BMBV). Elle intervient après l’édition de 2023 qui a connu un succès retentissant 
et qui a comblé toutes les attentes.
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sOcieTe
SOCIeTe Séance de reddition de comptes de la mairie de Porto-Novo

Les réalisations en faveur de la promotion des industries 
culturelles et créatives exposées aux populations

Lors de cette séance, 
le maire Charle-
magne Yankoty a 

prononcé un discours inau-
gural dans lequel il a mis en 
avant les réalisations signi-
ficatives en matière d’in-
frastructures culturelles et 
d’industries culturelles et 
créatives de Porto-Novo de 
2020 à 2024.

« C’est avec une grande 
fierté que je vous souhaite, 
au nom du Conseil Muni-
cipal, la bienvenue à cette 
première séance de reddi-
tion de compte de l’année 
en cours. Porto-Novo, notre 
ville, pleine d’histoire et de 
culture, est prête à dévoiler 
au monde ses trésors et à 
charmer par son authen-
ticité et sa beauté. Notre 
amour pour notre ville et 
son riche patrimoine, a 
poussé la quatrième man-
dature, en relation avec la 
vision éclairée du Président 
de la République, son Ex-
cellence Patrice Talon, à 
œuvrer avec détermination 
pour la promotion de la 
culture et à bâtir une indus-
trie culturelle solide », a dé-
claré l’autorité municipale 
en souhaitant la bienvenue 
à l’assistance à cet exercice 
de reddition de compte qui 
entre dans le cadre de la 
bonne gouvernance et de la 
participation citoyenne.

Le maire a souligné l’impor-
tance de la participation de 
Porto-Novo à la conférence 
annuelle des villes créatives 

de l’UNESCO à Braga, au 
Portugal, du 1er au 5 juil-
let 2024. Cette participa-
tion a permis de promou-
voir Porto-Novo comme 
une destination culturelle 
de choix en Afrique. Des 
projets tels que la prome-
nade lagunaire, le Musée 
International du Vodun 
en construction, et l’arène 
culturelle en gestation il-
lustrent les avancées no-
tables dans ce domaine.

Charlemagne Yankoty a 
également détaillé les ef-
forts pour rénover plu-
sieurs édifices historiques 
et les projets de restaura-
tion en cours, incluant la 
rénovation de seize places, 
parmi lesquelles les places 
Kpocomè, Déguècomè et 
Dossou Loko, grâce au fi-
nancement du partenaire 

Cergy-Pontoise. Il a an-
noncé la première édition 
du Festival des Masques 
de Porto-Novo, prévu du 
2 au 4 août 2024, grâce au 
soutien du gouvernement. 
« Nous avons réalisé d’im-
portants efforts pour la 
mise en place d’une indus-
trie culturelle et créative 
à Porto-Novo, englobant 
toutes les formes de pro-
duction de produits cultu-
rels, respectant la chaîne 
de valeurs de la création à 
la fabrication, en passant 
par la communication et 
la distribution », a-t-il fait 
savoir.

Le maire a insisté sur la né-
cessité d’une bonne gou-
vernance pour assurer le 
succès des projets cultu-
rels. Il a évoqué la straté-
gie d’externalisation de 

la gestion des infrastruc-
tures culturelles et touris-
tiques par des partenariats 
public-privé, afin de pé-
renniser les acquis et de 
garantir un entretien opti-
mal des sites. « Porto-No-
vo est une invitation à un 
voyage dans le temps, une 
découverte de l’âme d’une 
ville qui a su préserver 
son patrimoine tout en se 
tournant résolument vers 
l’avenir. C’est une destina-
tion où le passé et le pré-
sent se rencontrent, offrant 
une expérience unique et 
inoubliable. »

Pour finir, le maire Char-
lemagne Yankoty a cédé la 
parole à Richard Hounsou, 
Chef du Service Culture et 
Patrimoine, pour un expo-
sé détaillé sur les actions 
menées et les perspectives 

futures. Ça a été également 
un moment d’échange et 
de dialogue entre les po-
pulations participantes sur 
les questions de dévelop-
pement de la ville capitale.

Les participants ont una-
nimement salué cette ini-
tiative de la mairie, qui 
démontre un engagement 
clair envers la transpa-
rence et le développement 
culturel de la ville. C’est 
le cas de Laurent Koulio, 
qui s’est montré satisfait 
de l’exposé à eux présenté 
et surtout du thème choisi. 
Toutefois, il plaide pour 
une extension des réalisa-
tions dans d’autres arron-
dissements de la ville, car 
selon lui, la plupart des 
infrastructures culturelles 
sont concentrées dans le 
premier arrondissement.

Anselme ORICHA

Le jeudi 11 juillet 2024, la mairie de Porto-Novo a tenu une séance de reddition de comptes à la Maison des Jeunes de la ville. Cette rencontre, la première 
du genre pour l’année en cours, a réuni diverses personnalités, notamment des têtes couronnées, des conseillers municipaux et locaux, des représentants de la 
police républicaine et de la société civile.

(Un satisfecit décerné au maire Charlemagne Yankoty et son équipe)
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acTUaLiTe

Porto-Novo, le 11 juillet 2024

Madame et Messieurs les Membres du Conseil 
de Supervision de la ville de Porto-Novo ;
Madame et Messieurs les Chefs d’Arrondisse-
ment de la ville de Porto-Novo ;
Distingués Conseillers Municipaux ;
Mesdames et Messieurs les Responsables des 
Structures Déconcentrées de l’Etat ;
Messieurs les Membres de la Police Républi-
caine et des Corps Constitués ;
Cher Papa, Karim da SILVA, Président du 
Conseil des Sages ; 
Madame la Secrétaire Exécutive de la commune 
de Porto-Novo ;
Monsieur le Chef de Cabinet du Maire ;
Mesdames et Messieurs les Directeurs Tech-
niques de la mairie de Porto-Novo ; 
Majestés, Têtes Couronnées, Sages, Dignitaires 
et Autorités Religieuses ;
Mesdames et Messieurs les Directeurs Tech-
niques et Chefs Services des différentes entités 
de l’Administration Municipale ;   
Mesdames et Messieurs les Chefs Quartiers ;
Messieurs les Représentants des Conseillers Lo-
caux ;
Mesdames et Messieurs les Représentants des 
Organisations de la Société Civile ;
Messieurs les Représentants de l’Organe Consul-
tatif des Jeunes ;
Chers Collaboratrices et Collaborateurs ;
Citoyennes et Citoyens ;
Chers Amis de la Presse ;
C’est avec une grande fierté que je vous sou-
haite, au nom du Conseil Municipal, la bien-
venue à cette première séance de reddition de 
compte de l’année en cours. 
Porto-Novo, notre ville, pleine d’histoire et de 
culture, est prête à dévoiler au monde ses trésors 
et à charmer par son authenticité et sa beauté. 
Notre amour pour notre ville et son riche pa-
trimoine, a poussé la quatrième mandature, en 
relation avec la vision éclairée du Président de 
la République, son Excellence Patrice TALON, 
à œuvrer avec détermination pour la promotion 
de la culture et à bâtir une industrie culturelle 
solide. 

Mesdames et Messieurs ;
Distingués Conseillers, Chers Collègues ; 
En mettant en valeur nos atouts culturels 
uniques, nous visons à créer un écosystème dy-
namique qui sera une plus-value à la fois pour 
la commune et les visiteurs. C’est cette dyna-
mique qui nous a poussé à renouer le cordon 
avec la conférence annuelle des villes créatives 
de l'UNESCO qui s'est tenue cette année, dans 
la ville de Braga (Portugal) du 1er au 5 juillet 
2024. Cette tribune nous a permis de vendre la 

destination Porto-Novo. Car notre ville dispose 
désormais d’atouts indéniables que nous de-
vons valoriser pour faire d’elle, une destination 
de choix en Afrique, ne serait-ce qu’à travers la 
promenade lagunaire qui est une invitation à la 
sérénité et à la découverte. Aujourd’hui, grâce 
à la quatrième mandature, nous sommes fiers 
d’exporter cette infrastructure touristique et de 
valoriser les places rénovées. Ces éléments font 
corps avec le Musée International du Vodun 
en construction, l’arène culturelle en gestation, 
sans oublier les autres musées ; financés par le 
gouvernement, qui concluent ainsi des investis-
sements majeurs dans un secteur porteur. 

Mesdames et Messieurs ;
Distingués Conseillers, Chers Collègues ; 
L’objectif de cette reddition de compte est de 
faire le point des actions menées de 2020 à 2024 
en faveur de la promotion des industries cultu-
relles et créatives, ainsi que de présenter les stra-
tégies de gestion des infrastructures culturelles.
Nous avons réalisé d'importants efforts pour la 
mise en place d'une industrie culturelle et créa-
tive à Porto-Novo, englobant toutes les formes 
de production de produits culturels, respectant 
la chaîne de valeurs de la création à la fabrica-
tion, en passant par la communication et la dis-
tribution.
Nous avons rénové plusieurs édifices histo-
riques et réalisé des études architecturales de la 
mosquée centrale et bien d’autres comme celle 
de l’obélisque Kpakliyayo pour des projets de 
restauration. 
De 2020 à 2024, nous sommes passés de sept 
(07) places rénovées à (16) seize places rénovées. 
Dans cette dynamique, les places Kpocomè, Dé-
guècomè et Dossou Loko, seront bientôt réno-
vées grâce au financement de notre partenaire 
de Cergy-Pontoise. A cela s’ajoute, la rénovation 
place Migan dont le financement du gouverne-
ment, à hauteur de cent millions de francs CFA, 
permettra de lui redonner un nouveau visage. 
Ce projet a été retenu grâce à notre plaidoyer 
dans le cadre du festival des masques de la ville 
de Porto-Novo. 
Parlant de festival, c’est le lieu d’annoncer que 
du 02 au 04 août 2024, le Festival des Masques 
de la ville de Porto-Novo, fruit de l’institution-
nalisation du FIP, connaîtra sa première édition. 
C’est le lieu d’adresser nos remerciements au 
Chef de l’Etat qui suit de tout près pour sa réus-
site.

Durant les dernières éditions du FIP, des exposi-
tions d'art visuel ont été organisées, la gastrono-
mie traditionnelle a été promue, et le spectacle 
vivant a été régulièrement mis en avant. 
En outre, le patrimoine naturel et paysager a été 

valorisé par des projets comme la promenade 
lagunaire et la relance du Jardin des Plantes et 
de la Nature grâce à des partenariats internatio-
naux.
Toutes ces infrastructures constituent une véri-
table attraction pour la ville. Elles forment, avec 
le festival international de Porto-Novo, un éco-
système de création et de services artistiques et 
culturels importants. Une bonne gestion de ce 
label serait une source de devises pour la com-
mune.
Nous tenons à exprimer notre profonde grati-
tude envers tous nos partenaires pour leur sou-
tien indéfectible et leur collaboration précieuse. 
Votre engagement et vos contributions ont été 
essentiels pour réaliser les nombreux projets qui 
font aujourd'hui de Porto-Novo une ville rayon-
nante de culture et d'authenticité. Grâce à vous, 
nous avons pu valoriser notre patrimoine, pro-
mouvoir notre riche culture, et bâtir une indus-
trie culturelle florissante.

Mesdames et Messieurs ;
Distingués Conseillers, Chers Collègues ; 
Les infrastructures culturelles, récemment 
construites ou rénovées, n'apportent pas encore 
de revenus à la ville. Partant du principe qu’«une 
bonne gouvernance ne peut sauver un mauvais 
projet, mais qu’une mauvaise gouvernance peut 
tuer un bon projet », nous avons opté pour l'ex-
ternalisation de la gestion de ces infrastructures 
culturelles et touristiques.
Pour pérenniser ces acquis, il va falloir définir 
un mode de gestion efficient de ces infrastruc-
tures. Cela permettra d'assurer l'entretien de 
l'existant et d'investir pour élargir l'assiette.
Les perspectives pour notre ville incluent l'ex-
ternalisation de la gestion des infrastructures 
culturelles et touristiques par des partenariats 
public-privé, ainsi que la mobilisation de res-
sources pour la rénovation et la promotion de 
divers sites culturels et historiques. De plus, des 
stratégies locales seront élaborées pour promou-
voir la culture, le patrimoine, et le tourisme.
Porto-Novo est une invitation à un voyage dans 
le temps, une découverte de l’âme d’une ville qui 
a su préserver son patrimoine tout en se tour-
nant résolument vers l’avenir. C’est une desti-
nation où le passé et le présent se rencontrent, 
offrant une expérience unique et inoubliable.

Je vous remercie pour votre attention et vous 
souhaite une excellente exploration de notre 
ville. 
Je cède maintenant la parole au Chef du Service 
Culture et Patrimoine, HOUNSOU Richard, qui 
va nous entretenir sur le thème de cette reddi-
tion de comptes.

DISCOURS INAUGURAL DU MAIRE REDDITION DE COMPTES PREMIER SEMESTRE 2024
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Pour ce faire, il a initié 
une série de réaména-
gements législatifs et 

constitutionnels portant pour 
l’essentiel, sur la réforme du 
fonctionnement des insti-
tutions ( la constitution en 
l’occurrence), des systèmes 
judiciaire, électoral, partisan, 
pour ne citer que ces points.
Ce noble objectif aurait pu 
nous faire progresser subs-
tantiellement dans notre 
processus d’enracinement 
de la démocratie,  si ces ré-
formes annoncées avaient 
été conduites avec beaucoup 
plus de savoir-faire, de ratio-
nalité, d’objectivité et surtout 
de sincérité.
Malheureusement, les fruits 
n’ont pas tenu la promesse 
des fleurs et le constat est 
amer.
Aujourd’hui , la réforme des 
règles applicables aux diffé-
rentes élections, qui fait cou-
ler beaucoup d’encre et de 
salive apparaît comme une 
illustration parfaite de ce re-
grettable constat.
Elle souffre non seulement 
d’une incohérence concep-
tuelle et théorique flagrante 
mais aussi présente des 
signes avant-coureurs d’une 
crise électorale inévitable.

I- UN DÉFICIT FLAGRANT DE 
REPÈRE CONCEPTUEL 

La problématique de la ré-
gulation du multipartisme 
intégral semble avoir pris le 
dessus sur toute autre consi-
dération doctrinale au coeur 
de l’interminable processus 
de réformes dans notre pays.
Si, au moins,  il y avait une 
logique conceptuelle et théo-
rique comme bases dans la 
conduite de cette réforme, 

Chamss-Deen BADAROU

on ne serait pas là à tour-
ner en rond comme le dirait 
l’autre. Même si nous pou-
vons concéder aux réfor-
mateurs qu’une démocratie 
solide ne saurait se bâtir sur 
un système de partis atomi-
sé, il n’en demeure pas moins 
que ce constat ne devrait pas 
servir de prétexte aux amé-
nagements pernicieux, voués 
essentiellement à favoriser 
un monopole politique insi-
dieux au profit du pouvoir 
en place.
 Comment peut-on décider 
de réaliser de grands regrou-
pements politiques et de 
faire de la lutte contre la frag-
mentation du «système parti-
san» l’épicentre des réformes 

ACTUALITe Réaménagement des règles applicables aux élections en République du Bénin

Ne persistons pas dans l’erreur

politiques depuis bientôt 
une décennie et continuer à 
conserver le mode de scrutin 
proportionnel pour les élec-
tions législatives? Au lieu de 
changer le mode de scrutin 
qui est la variable explica-
tive la plus significative de 
la structure du «système par-
tisan», on préfère ériger des 
digues fantaisistes comme  
des taux de 10% , 15%, 20%, 
, ailleurs, 3/5 de couverture 
des circonscriptions électo-
rales législatives, ces chiffres 
qui ne correspondent à au-
cune réalité électorale et qui 
ne procèdent d’aucune étude 
vérifiable.
Pour un rappel théorique 
plus rafraîchissant, le mode 

de scrutin le moins appro-
prié en vue d’atteindre les 
objectifs supra évoqués est 
bien entendu celui retenu 
par le législateur béninois 
qui se gargarise au quotidien 
d’avoir révolutionné un sys-
tème qui n’a jamais convain-
cu.
L’appréciation critique de la 
doctrine est sans appel à ce 
propos. Le principal avan-
tage du scrutin à la repré-
sentation proportionnelle 
réside dans sa représenta-
tivité. Avec un tel système, 
les formations minoritaires 
peuvent être plus facilement 
représentées.( Droit consti-
tutionnel, Louis FAVOREU, 
Dalloz, 12e, édition).

Faut-il le rappeler, une des re-
cettes sinon la recette la plus 
efficace pour aboutir à une 
simplification significative 
du paysage politique reste 
bien évidemment le mode de 
scrutin majoritaire à un tour 
( qu’il soit uninominal ou de 
liste,  pour rester en accord 
avec notre actuel modèle de 
découpage électoral) dont on 
connaît l’effet réducteur sur 
le nombre des partis. À dé-
faut de provoquer la dispa-
rition des micros partis, cela 
permet tout au moins leur 
éviction du parlement.

II - DES SIGNES AVANT-COUREURS 
DE CRISES ÉLECTORALES

Au lieu de s’arc-bouter sur 
un support scientifique suf-
fisamment éprouvé, on va 
chercher des solutions dans 
une juxtaposition d’approxi-
mations qui relève plus du 
charlatanisme législatif sans 
repère conceptuel  que d’une 
réelle quête de perfectionne-
ment du système électoral.
De manière plus concrète, 
ce qui nous guette dans 
quelques mois à l’occasion 
des élections législatives à 
venir et qui semble extrê-
mement dangereux pour la 
démocratie et la paix sociale, 
c’est la neutralisation systé-
matique de la souveraineté 
populaire exprimée dans 
l’urne, par une volonté lé-
gislative, expression circons-
tanciée de rapports de force 
politiques. Autrement dit, ce 
n’est plus le peuple qui choi-
sira ses représentants par cir-
conscription électorale. C’est 
la loi électorale qui imposera 
ici son diktat à travers des 
arrangements législatifs mal-
sains et toxiques qui défient 
toute logique.
À quoi servira donc le suf-

acTUaLiTe

En inscrivant au fronton du Programme d’Action du Gouvernement, notamment dans son premier pilier, sa volonté de renforcer la démocratie et l’État de 
droit, le président de la République a fait de la réforme du cadre institutionnel, un des chantiers phares de son mandat à la tête du pays.

SUITe A LA PAGe 9
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acTUaLiTe

Latifath KOWeNOU

ACTUALITe Installation des membres des structures de base de l’UP Le Renouveau Union dans le Plateau

Le parti s’enracine dans les 21è et 
22è circonscriptions électorales

«Les cellules constituent 
l’organe le plus impor-
tant du parti.» Fort de 

cette importance, le président 
du parti Joseph DJOGBE-
NOU et la vice-présidente 
Mariam Chabi TALATA 
ZIME ont procédé à l’ins-
tallation des membres des 
structures de base des com-
munes de Kétou, Pobè, Ifan-
gni, Sakété, et Adja-Ouèrè, 
issues respectivement des 
22è et 21è circonscriptions 
électorales. Au cours de l’ins-
tallation, faite en deux temps, 
à Kétou pour le compte de la 
22è circonscription électorale 
et à Adja-Ouèrè pour celle 
de la 21è circonscription, les 
deux personnalités ont félici-
té toutes les structures ayant 
permis l’enracinement du 
parti dans le Plateau. «Main-
tenant que les instances sont 
mises en place, nous sommes 
totalement en assurance dé-
sormais. Je voudrais, au nom 
du parti, vous adresser nos 
vives félicitations. Vous êtes 
trois fois responsables : res-
ponsables des cellules, res-
ponsables des sous-sections, 
responsables des sections,» 

s’est réjoui le président Jo-
seph DJOGBENOU.

Perdant leur statut de ci-
toyens ordinaires, la haute 
direction s’est attelée à ins-
truire tous les membres des 
structures de base de ces 
deux circonscriptions électo-
rales des valeurs humaines, 
car ils ne sont «pas n’importe 
qui.» «Vous êtes nos respon-
sables au niveau commu-
nal. Si vous posez des actes 
contraires, cela peut avoir 
des effets négatifs sur notre 
parti et sur sa vie,» a souligné 
la vice-présidente du parti 

en appelant les représentants 
du parti à la fraternité.

Pour le président Joseph 
DJOGBENOU, toutes les va-
leurs nécessaires à la cohé-
sion sociale et à la promotion 
de la paix se retrouvent dans 
la devise du parti. «Si l’un de 
nous chute, demandez-lui 
de regarder la devise du 
parti,» a-t-il conseillé avant 
d’ajouter que «l’unité est la 
première valeur que doit in-
carner tout membre du parti. 
La deuxième valeur, c’est le 
travail. Si nous n’apprenons 
pas à travailler avec rigueur 

et discipline au sein du par-
ti, comment allons-nous tra-
vailler pour le Bénin?» s’est-
il interrogé en soulignant 
que la troisième valeur est la 
solidarité. Pour le président 
du parti, si les membres des 
structures de base ne sont 
pas solidaires, le travail ne 
sera pas bien fait et l’unité ne 
sera pas réalisée.

Par ailleurs, le président de 
l’Assemblée nationale, Louis 
Gbèhounou VLAVONOU, 
élu de la commune d’Ifan-
gni, étant en mission hors 
du territoire béninois, n’a pu 

participer à cette formation. 
Quant aux autorités commu-
nales de la 21è circonscrip-
tion électorale, elles n’ont 
pas manqué d’exprimer leur 
reconnaissance à la haute 
direction de l’UP Le Renou-
veau. Les trois sections de la 
21è circonscription électorale 
et les deux autres de la 22è 
circonscription électorale, re-
présentant le parti à la base 
et bien formées aux valeurs 
humaines, ont maintenant 
pour mission de transmettre 
et d’incarner les valeurs ac-
quises au sein des sections et 
des cellules.

frage universel lorsque son 
expression peut se voir battre 
en brèche par des disposi-
tions législatives venues de 
nulle part ?
Comment expliquer à la 
multitude la consécration de 
l’inutilité du bulletin de vote 
? Comment lui faire gober 
l’idée que son choix exprimé 
dans l’urne peut être disqua-
lifié au profit de son rejet, du 

fait simple d’une volonté lé-
gislative ?
De quelle légitimité se pré-
vaudraient les députés non 
élus dans leurs circonscrip-
tions électorales  mais repê-
chés par le truchement du 
code électoral ?
De quelle logique procède 
tout ceci ?
Ces préoccupations, au-
jourd’hui brûlantes,  de-

vraient conduire chacun de 
nous à porter une attention 
plus soutenue à l’élaboration 
des nouvelles règles élec-
torales dans notre pays et à 
s’impliquer activement dans 
le débat en cours sur la perti-
nence des réformes pompeu-
sement engagées depuis huit 
ans et fréquemment modi-
fiées  à l’occasion de chaque 
échéance électorale. 

Ne serait-ce que sur la base 
de ce sempiternel recom-
mencement, signe manifeste 
d’un processus non abouti et 
donc inachevé, on peut déjà 
suggérer un break et sollici-
ter une évaluation  afin de ne 
pas foncer droit, une fois de 
plus,  dans le mur avec des 
supports juridiques manifes-
tement inadéquats.

Enfin, pour finir, je voudrais,  
à la suite de la Conférence 
Épiscopale du Bénin, inviter 
très respectueusement les 
différents acteurs impliqués 
dans le processus de produc-
tion normative, plus préci-
sément législative, à œuvrer 
à une relecture consensuelle 
du code électoral dans un es-
prit de vérité et dans l’intérêt 
supérieur de la Nation.

SUITe De LA PAGe 8

Dans le département du Plateau, les membres des sections, des sous-sections et des cellules des 21è et 22è circonscriptions électorales ont été officiellement 
installés dans leurs fonctions ce samedi 13 juillet 2024 par la haute direction du parti.
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Ce dimanche 14 juillet 
2024, au lendemain 
de l’incident, le FBI a 

révélé l’identité de l’assaillant 
abattu par les services secrets. 
Il s’agit de Thomas Matthew 
Crooks, un jeune homme de 
20 ans originaire de Bethel 
Park, en Pennsylvanie. 
Crooks, qui avait pris posi-
tion sur le toit d’un hangar, a 
blessé l’ancien président Tru-
mp à l’oreille droite en tirant 
à balles réelles. Un supporter 
présent à l’événement a été 
tué et deux autres spectateurs 
ont été grièvement blessés.

Dans un communiqué, le FBI 
a déclaré : « Le FBI a identi-
fié Thomas Matthew Crooks, 

Faosiya SeFOU

20 ans, de Bethel Park, en 
Pennsylvanie, comme étant 
l’individu impliqué dans 

ACTUALITe Tentative d’assassinat de Donald Trump en Pennsylvanie

L’auteur présumé identifié par le FBI

la tentative d’assassinat de 
l’ex-président Donald Tru-
mp le 13 juillet à Butler, en 

Pennsylvanie. » L’identifica-
tion de Crooks a été possible 
grâce à son ADN et des pho-

tos, car il ne portait pas de 
documents d’identité.

Thomas Matthew Crooks 
était inscrit en tant que ré-
publicain, selon les registres 
électoraux de Pennsylvanie. 
Cependant, en janvier 2021, il 
aurait fait un don de 15 dol-
lars au Progressive Turnout 
Project, un groupe libéral 
luttant contre l’abstention, 
via la plateforme de dons dé-
mocrate ActBlue, d’après le 
New York Times.

Les autorités poursuivent 
leur enquête pour détermi-
ner les motivations exactes 
de Crooks et s’assurer qu’au-
cun complice n’est impliqué 
dans cette tentative d’assas-
sinat.

Le samedi 13 juillet 2024, l’ancien président américain Donald Trump a échappé à une tentative d’assassinat lors d’un meeting à Butler, en Pennsylvanie. Si 
dès les premières heures de l’affaire, l’identité de l’auteur présumé demeurait inconnue, la situation a rapidement évolué.
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